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Психологическая готовность к материнству у женщин с первичным и 

вторичным бесплодием, прибегающих к экстракорпоральному 

оплодотворению : аннотация к дипломной работе / Юлия Александровна 

Шуплюк; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; 

науч. рук. А.А.Колмаков. 

Объект исследования – психологическая готовность к материнству 

Предмет исследования – психологическая готовность к материнству у 

женщин с бесплодием, прибегающих к ЭКО  

Цель исследования – определить особенности психологической 

готовности к материнству у женщин с первичным и вторичным бесплодием, 

прибегающих к ЭКО 

Основные результаты. Большинство женщин с первичным и 

вторичным бесплодием имеют средний уровень психологической готовности 

к родительству. У женщин с первичным бесплодием преобладают установки 

на: страх причинить вред ребенку, строгость родителей, равенство родителей 

и ребенка, поощрение активности ребенка, избегание общения с ребенком, 

подавление сексуальности ребенка, власть матери. У женщин с вторичным 

бесплодием преобладают установки на: оберегание ребенка от трудностей, 

«жертвенность» родителей, поощрение зависимости ребенка от родителей, 

невнимательность мужа к жене, ускорение развития ребенка, необходимость 

посторонней помощи к жене. Для женщин с первичным бесплодием в 

большей степени значим когнитивный аспект. Для женщин с вторичным 

бесплодием превалирующими являются такие аспекты идеального 

родительства, как эмоциональный и поведенческий. Для женщин с 

первичным бесплодием наиболее значимым мотивом родительства является 

экзистенциальная направленность. Для женщин с вторичным бесплодием 

наиболее значимы при определении своей родительской роли такие мотивы 

как: направленность на ребенка, направленность на себя, направленность на 

семью, направленность на общество. 
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Object of research: psychological readiness for motherhood 

Subject of research: psychological readiness for motherhood in women with 

infertility resorting to IVF  

Purpose of research: to determine the features of psychological readiness 

for motherhood in women with primary and secondary infertility who resort to IVF 
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The results. Most women with primary and secondary infertility have an 

average level of psychological readiness for parenthood. In women with primary 

infertility, the prevailing attitudes are: fear of harming the child, strict parents, 

equality of parents and the child, encouraging the activity of the child, avoiding 

communication with the child, suppressing the sexuality of the child, the power of 

the mother. In women with secondary infertility, the prevailing attitudes are: 

protecting the child from difficulties, “sacrifice” of parents, encouraging the 

child’s dependence on parents, the husband’s inattention to his wife, accelerating 

the development of the child, the need for outside help for his wife.  For women 

with primary infertility, the cognitive aspect is more significant. For women with 

secondary infertility, aspects of ideal parenting such as emotional and behavioral 

prevail. For women with primary infertility, the most significant motive for 

parenting is an existential orientation. For women with secondary infertility, the 

most significant factors in determining their parental role are motivations such as: 

focus on the child, focus on the self, focus on the family, focus on society. 

Keywords: PSYCHOLOGICAL READINESS FOR MOTHERHOOD, 

PRIMARY INFERTILITY, SECONDARY INFERTILITY, IVF, ART, WOMEN 
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